

Sumario

No. 34/Martes 19 de febrero de 2013/“Año 55 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Escala la guerra. \(Rebelión\).](#)
- [Ni sus compatriotas se salvan de Obama. \(Página 12\).](#)

DE CUBA

- [Felicita Raúl a Correa por su contundente victoria electoral.](#) EFE
- [Expresa Fidel satisfacción por retorno de Chávez a Venezuela.](#) AFP
- [Destaca Chávez impresionante reelección de su homólogo ecuatoriano; Correa le dedica su triunfo.](#) ANSA/AFP
- [Asegura Maduro que Hugo Chávez está feliz de encontrarse en su patria.](#) ANSA
- [Pronunciamientos de Maduro y Villegas referidos a su Mandatario.](#) EFE
- [Comandante Chávez continuará tratamiento, dice Diosdado Cabello.](#) ANSA
- [TSJ listo para la toma de posesión de Chávez en el momento que se decida.](#) AFP
- [Nicaragua, Argentina, Brasil, las FARC y el FMLN celebran regreso de Chávez.](#) DPA/AFP/EFE
- [Santos hace votos por recuperación del Presidente venezolano; Evo Morales intentará visitarlo hoy.](#) EFE
- [Pueblo venezolano manifiesta su apoyo y alegría por regreso de su líder.](#) EFE/ANSA
- [Cancilleres de Cuba y Uruguay resaltan interés de fortalecer relaciones.](#) EFE
- [Califica Luis Almagro a la Isla como el país más generoso de América Latina.](#) AFP
- [Firman Rusia y Cuba acuerdo de cooperación en exploración espacial.](#) ITAR-TASS
- [Comienzan las FARC con optimismo nueva ronda de diálogo.](#) NOTIMEX
- [Presentan las FARC propuestas acerca de la soberanía alimentaria.](#) NOTIMEX
- [Sostiene Colombia oposición a declarar tregua bilateral.](#) EFE
- [Pide Rafael Correa a Latinoamérica apoyar proceso de paz colombiano.](#) EFE
- [El 60,48 % de los colombianos rechaza que Santos se postule nuevamente.](#) EFE
- ["Grupo de Congresistas de EE. UU. viajan a Cuba para tratar el caso Alan Gross".](#) EFE
- [Alude Antonio Patriota a visita de bloguera contrarrevolucionaria.](#) ANSA
- [Recibe mercenaria merecido repudio a su arribo a Brasil.](#) NTX/AFP
- [Palacio de Convenciones será sede de simposio de cirugía de la FELAC.](#) XINHUA
- [Reseña palabras del escritor Leonardo Padura al recoger premio.](#) EFE
- ["Juan de los muertos", Goya al mejor filme iberoamericano.](#) DPA
- [Masa ártica, seca y fría azotó a la Mayor de las Antillas.](#) AFP

REBELIÓN (Versión digital)

18 de febrero de 2013

ESPAÑA

ESCALA LA GUERRA

Horacio Duque Giraldo

Después de finalizada, el pasado 20 de enero, la tregua unilateral de las FARC -EP, hecha como una concesión para ampliar los niveles de credibilidad en la sociedad del proceso de conversaciones de La Habana, la guerra interna ingreso, nuevamente, en una espiral creciente.

Olímpicamente, el señor Santos despreció el gesto constructivo de la insurgencia revolucionaria y mantiene su absurda disposición de seguir adelante con su ofensiva militar porque su motivación es destruir y aniquilar por las malas a la guerrilla. Acaricia el triunfo militar de tierra arrasada. No se percató que por esa vía le irá peor, sin poder conquistar ya nada o casi nada, debido a que se creyó la fantasía bélica de los generales uribistas de poner en alza las acciones de la guerra y los planes ofensivos con rendimientos en declive por lo equivocado de la estrategia bélica vigente.

Negarse tercamente a un cese bilateral del fuego y hostilidades, implica descartar el ángulo de la colaboración recíproca que trajo la firma del Acuerdo general de La Habana, los avances de las conversaciones en el tema agrario y la participación de la sociedad civil, ahondando los distanciamientos, para colocar las cosas en un viaje sin retorno hacia el conflicto total y la guerra químicamente pura, como lo hemos visto en los ataques aéreos del Paramillo y en los graves hechos del Caquetá y Sumapaz, con los operativos de varios frentes insurgentes que actúan con el vigor de las leyes de la guerra.

Lo que está ocurriendo es un aumento de las reciprocidades en los distanciamientos de las partes debido a que Santos piensa que puede aniquilar rápidamente al contendor, desconociendo sus recientes mutaciones políticas, organizacionales, tácticas y estratégicas, a todas luces eficaces.

Por tales circunstancias es inexorable inferir que el proceso se está debilitando y desacelerando para de esa manera llegar muy probablemente al estancamiento y ser sometido, repentinamente, por el jefe de la Casa de Nariño, a un brutal reversionismo con el fin de priorizar sus planes politiqueros de reelección por otros cuatro años más.

Pero el cuadro de guerra perfilado por los gobernantes de turno tendrá unas repercusiones políticas negativas, al revés de lo que se imagina el Presidente. Es su salto al vacío debido a la vacilación de su conducta en el cometido de resolver la prolongada guerra civil nacional.

Lo único que podría regresar las cosas a un ambiente de entendimiento constructivo es la colaboración mutua, sustituyendo así la lógica del aniquilamiento que prevalece. El cese bilateral del fuego es un buen punto para avanzar en la senda de los acuerdos eficaces. Hay que poner manos a la obra.

NI SUS COMPATRIOTAS SE SALVAN DE OBAMA

Juan Gelman

Ocurrió en 2011 y dijo que lo había ordenado porque su compatriota adulto instaba a combatir contra EE. UU. y que los jóvenes apenas fueron "un daño colateral" (www.washingtonpost.com, 14-2-13). Se conocía lo ocurrido, pero es la primera vez que el mandatario lo acepta abiertamente. Agregó que haría lo mismo cada vez que estuviera convencido de que matar a estadounidenses era necesario para salvaguardar la seguridad de EE. UU. El adulto del caso no tenía antecedentes ni había sido procesado o condenado por jurado alguno. En cambio, fue ejecutado extrajudicialmente por un dron (avión no tripulado) de la CIA.

El exjefe de la Suprema Corte de Nueva Jersey Andrew P. Napolitano opinó en 'The Washington Post' que "el derecho internacional y el derecho en tiempos de guerra, a los que EE. UU. está sujeto por pactos (vinculantes), así como el derecho federal y los valores judeo-cristianos que subyacen en la Declaración de Independencia (que garantiza el derecho a la vida) y la Constitución (que permite la injerencia gubernamental con el derecho (a matar) sólo después de una declaración de guerra del Congreso o un debido proceso individual), todos establecen que la certeza de la identidad de un blanco humano, la veracidad en que se basa el deseo de su muerte, la percepción de su culpabilidad y un peligro inminente son insuficientes para justificar que el gobierno utilice una fuerza letal contra él. El presidente sólo puede ejecutarlo legalmente después del debido proceso o en defensa propia o declarando la guerra". Se ignora qué peligro inminente representaban las víctimas a miles de kilómetros de distancia de EE. UU.

Muchos observadores se preguntaban de qué base militar despegaban –y despegan– los drones que lanzan sus misiles en Yemen, Pakistán y Somalia cobrando la vida de centenares de civiles, mujeres y niños incluidos. Algunos medios descubrieron que está localizada en Arabia Saudita. Jay Carney, vocero de la Casa Blanca, explicó: "Damos estos golpes porque son necesarios para mitigar amenazas reales, para terminar con los complots, para prevenir ataques futuros y, nuevamente, para salvar la vida de estadounidenses" (www.telegraph.co.uk, 6-2-13). No la de todos los estadounidenses, por lo visto.

Algunos militares y funcionarios de los servicios de inteligencia de alto rango han expresado su preocupación por esta clase de guerra. El general (R) Stanley A. McChrystal, exjefe del Comando de Operaciones Especiales que tiene a su cargo los operativos con drones, dijo en una entrevista con la agencia informativa Reuters que éstos "podían ser útiles, pero despiertan 'un odio visceral' en los lugares donde se producen y contribuyen a una 'percepción de la arrogancia estadounidense'" (www.nytimes.com, 5-2-13). Y, tal vez, al reclutamiento de más militantes de Al Qaeda.

Un informe presentado recientemente a la Corte Suprema de Peshawar –centro administrativo de las áreas tribales de Pakistán– da cuenta de que en los últimos cinco años 147 ataques de drones en Waziristan Norte, una pequeña zona rural del tamaño de Long Island, causaron la muerte de 894 personas, entre ellas, 35 mujeres y 24 niños (www.thenews.com.pk, 14-2-13). La mayoría de las víctimas pertenecían a la tribu local y los jueces expresaron su insatisfacción porque el informe del fiscal no distinguía entre militantes y civiles no combatientes, datos que era imposible obtener, de manera que todos pasaron a integrar la larga lista de "sospechosos de terrorismo".

Una encuesta del Pew Research Center revela que no le falta razón al general McChrystal acerca de la opinión exterior sobre los ataques con drones (www.people-press.org, 6-2-13). Mientras en EE. UU. los apoya un 62 por ciento, incluso en Gran Bretaña los desaprueba un 47 por ciento y en Alemania el 59 por ciento. Ni hablar de los países árabes: en Túnez los condenó el 72 por ciento de los encuestados, en Egipto el 89, en Jordania el 85. Hasta en países como Brasil y Grecia se registraron altos índices de rechazo: 76 y 90 por ciento respectivamente.

Cabe, sin embargo, matizar la posición de los interrogados en EE. UU.: el 81 por ciento se mostró muy preocupado o algo preocupado porque esos ataques ponen en peligro la vida de civiles (www.people-press.org, 11-2-13), el 65 por ciento manifestó mucho o algo de temor de que provoquen la represalia de los extremistas y el 57 consideró que dañan la reputación internacional de EE. UU. Al mismo tiempo, el 66 por ciento estimó que son perfectamente o bastante legales. Al parecer, no todos los estadounidenses conocen la Constitución estadounidense.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 18 FEB (EFE).– El presidente de Cuba, Raúl Castro, felicitó al reelegido mandatario de Ecuador, Rafael Correa, por su "contundente" victoria de este domingo en las elecciones presidenciales de Ecuador.

"Recibe nuestra felicitación por esta contundente victoria, expresión del apoyo irrevocable a la Revolución Ciudadana, que estoy seguro continuará contribuyendo al fortalecimiento de la unidad latinoamericana y caribeña", dice el texto del mensaje del presidente Castro divulgado hoy en el periódico oficial "Trabajadores".

El gobernante cubano también reiteró a Correa "la voluntad del Gobierno y pueblo cubanos de estrechar, aún más, los fraternales vínculos que nos unen".

Otros medios locales como el diario oficial "Granma" también destacan en su portada el triunfo del presidente ecuatoriano con el titular "Rotunda victoria de Rafael Correa en primera vuelta".

Asimismo el sitio Cubadebate resalta varias notas el "Conteo rápido ratifica victoria de Rafael Correa", "Correa agradece a los ecuatorianos por su triunfo" y "Correa dedica su triunfo a Hugo Chávez".

Correa ganó con casi un 57 % de los votos, en primera vuelta.

LA HABANA, 18 FEB 2013 (AFP) - El líder cubano Fidel Castro saludó el regreso del presidente venezolano Hugo Chávez este lunes a Caracas, tras "una larga y angustiosa espera" de más de dos meses en un hospital de La Habana, y le agradeció la ayuda que ha brindado en los últimos 14 años a la isla.

"Me satisface mucho que hayas podido regresar al pedazo de la tierra americana que tanto amas, y al pueblo hermano que tanto te apoya. Fue necesaria una larga y angustiosa espera, tu asombrosa resistencia física y la consagración total de los médicos (...) para obtener ese objetivo", dijo Castro en la misiva, publicada por la Agencia de Información Nacional cubana.

"Tú aprendiste mucho de la vida, Hugo, en esos duros días de sufrimientos y sacrificios (...). Viviremos siempre luchando por la justicia entre los seres humanos sin temor a los años, los meses, los días o las horas, conscientes, humildemente, de que nos tocó vivir en la época más crítica de la historia de nuestra humanidad", añadió.

"¡ Hasta la victoria siempre!, ¡Un fuerte abrazo!", concluyó Castro su mensaje, en el que agradeció la ayuda brindada a Cuba por Chávez desde que llegó al poder en enero de 1999.

Castro, de 86 años, destacó que "cuando el campo socialista se derrumbó y la URSS se desintegró (en 1991), el imperialismo, con el puñal afilado de su bloqueo se proponía ahogar en sangre a la Revolución Cubana; Venezuela, un país relativamente pequeño de la dividida América, fue capaz de impedirlo".

"En aras del tiempo no menciono los numerosos países de las Antillas, Centro y Suramérica que Venezuela, además de sus grandes planes económicos y sociales, fue capaz de ayudar. Por ello, todas las personas honestas del mundo han seguido de cerca "la salud y las noticias sobre Chávez", añadió.

Chávez, de 58 años, llegó este lunes de forma sorpresiva a Caracas más de dos meses después de ser operado de un cáncer en La Habana y fue ingresado en el hospital militar para seguir su tratamiento.

La carta fue escrita por Fidel Castro a las 20H35 locales del domingo (01H35 GMT del lunes), según consigna la misiva, más de cinco horas antes de que Chávez llegara a Caracas.

Chávez aterrizó en Caracas a las 07H00 GMT, según el vicepresidente venezolano Nicolás Maduro.

La convalecencia de Chávez fue manejada en Cuba con total hermetismo, algo que no es inédito en la isla, y siguió un patrón semejante al que hubo en torno a Fidel Castro cuando enfermó y entregó el mando a su hermano Raúl, el 31 de julio de 2006.

Fidel Castro justificó el hermetismo en su carta a Chávez: "Todo debió llevarse a cabo con mucha discreción, para no darle oportunidad a los grupos fascistas de planear sus cínicas acciones contra el proceso revolucionario Bolivariano".

La incertidumbre sobre la salud de Chávez agitó entre muchos cubanos el fantasma de los difíciles años 1990, cuando la economía de la isla se derrumbó tras el fin de la ayuda soviética.

Venezuela, primer socio comercial de Cuba, vende a la isla unos 100.000 barriles diarios de petróleo, con facilidades de pago.

Cuba aumentó sus ingresos con el envío a Venezuela de unos 40.000 profesionales, principalmente médicos, a trabajar en misiones creadas por Chávez en los barrios pobres o a asesorar a instituciones del Estado.

La venta de servicios profesionales, fundamentalmente a Venezuela, es la principal fuente de divisas de Cuba y le reporta unos 6.000 millones de dólares anuales, por encima del turismo (2.000 millones en 2011) y las exportaciones de níquel (1.100 millones en 2010), según cifras oficiales.

Ambos países mantienen una estrecha cooperación que este año incluye 47 proyectos por 1.600 millones de dólares en educación, agricultura, salud y deportes, entre otras actividades, además de tener funcionando varias empresas binacionales.

CARACAS, 17 (ANSA)- El presidente venezolano, Hugo Chávez, quien se encuentra aún hospitalizado en Cuba, celebró hoy la "contundente victoria", de su homólogo de Ecuador, Rafael Correa, en la primera vuelta de las elecciones presidenciales celebradas este domingo en ese país andino.

"El Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, a nombre del pueblo y del gobierno venezolano, hace suya la alegría desbordada del pueblo de la hermana República del Ecuador, tras la contundente victoria del líder de la Revolución Ciudadana, Compañero Rafael Correa", precisó el Ejecutivo a través de un comunicado difundido por Ernesto Villegas, Ministro para la Comunicación.

Destacó que "la impresionante reelección" de Correa "para un nuevo período al mando del proceso de transformación democrática que vive Ecuador, constituye una victoria de la dignidad del pueblo ecuatoriano, y una nueva lección para los poderes fácticos que han fracasado en el intento de obstaculizar su camino hacia la consolidación de la independencia, la soberanía y el buen vivir de todos los ecuatorianos".

Sostuvo que "desde nuestra América latina y caribeña, hoy miramos con emoción y admiración al Presidente Rafael Correa y al pueblo de Eloy Alfaro, ratificar el camino de unidad en la solidaridad por el que habremos de construir, más temprano que tarde, la Nación de Repúblicas que soñó El Libertador Simón Bolívar, que será la garantía de nuestra plena soberanía y nuestro aporte fundamental a un mundo en equilibrio y en paz".

"La reelección del Presidente Correa es una victoria del ALBA, de las fuerzas bolivarianas y socialistas de Nuestra América, gracias a la cual se consolida el cambio de época. ¡Que viva el Presidente Rafael Correa! ¡Que viva el pueblo del Ecuador y su Revolución Ciudadana!", concluyó el texto oficial.

QUITO, 17 FEB 2013 (AFP) - El presidente de Ecuador, Rafael Correa, quien se proclamó ganador de las elecciones de este domingo para un segundo mandato de cuatro años, dedicó esa victoria a su homólogo y aliado venezolano, Hugo Chávez, quien convalece de una cirugía de cáncer en Cuba.

"Valga la oportunidad para dedicarle esta victoria a ese gran líder latinoamericano que cambió Venezuela, comandante Hugo Chávez Frías", exclamó Correa en una rueda de prensa en el palacio presidencial de Carondelet, en el centro colonial de Quito.

El mandatario socialista le deseó los "mejores parabienes" a Chávez y a su familia, y "una pronta recuperación y el mejor de los futuros para su queridísima Venezuela". "Lo admiro mucho", sostuvo.

Chávez, reelecto en octubre del año pasado para un tercer mandato, convalece en La Habana desde diciembre de su cuarta cirugía contra el cáncer, que le fue detectado en 2011.

Correa consideró una exageración de un sector de la prensa privada que Chávez sea presentado como el líder de la izquierda latinoamericana, y descartó que él tenga interés en heredar esa influencia ante una ausencia del gobernante venezolano.

"Esto lo estamos construyendo juntos. Es la prensa, ciertos grupos que ponen a Hugo como el líder, el caudillo, y que todos estamos atrás, cuando quienes lo conocemos sabemos que es la persona más sencilla del mundo", aseguró.

Hablando a nombre de Chávez y de sus pares de Argentina, Cristina Kirchner; Bolivia, Evo Morales; Nicaragua, Daniel Ortega; y de los líderes cubanos Raúl y Fidel Castro, Correa manifestó: "no buscamos nada para nosotros, sino que estaremos donde seamos más útiles para nuestras patrias chicas y para la patria grande", en referencia a sus propios países y a América Latina.

Correa se proclamó ganador de los comicios luego de que tres sondeos privados a boca de urna le dieran entre 58,8% y 61,5% de los votos, lo que de confirmarse asegura su reelección en primera vuelta. Su principal rival, el banquero Guillermo Lasso, obtuvo votaciones de entre 20,9% y 23,1%, de acuerdo con esos estudios.

Para evitar un balotaje, el mandatario requería del 50% más uno de los sufragios válidos (sin blancos ni nulos) o un 40% de éstos y una diferencia de al menos 10 puntos sobre el segundo.

CARACAS, 18 (ANSA)- El vicepresidente venezolano, Nicolás Maduro, aseguró hoy que el presidente, Hugo Chávez, "está feliz y muy motivado", tras su regreso al país luego de permanecer en Cuba por más de dos meses recuperándose de la última operación contra el cáncer, practicada el pasado 11 de diciembre.

"Está muy feliz, muy motivado, muy contento", resaltó Maduro a la salida del hospital militar Dr. Carlos Arvelo, en el noreste de Caracas.

"El ha insistido mucho que no se perturbe la vida normal del hospital, él siempre está pendiente de que en hospital donde el esté, funcionen las cosas, se atienda el pueblo al mismo nivel que se atiende a él, como jefe supremo de la revolución, como hombre humilde del pueblo", señaló.

Maduro, junto al ministro para Petróleo y Minería, Rafael Romérez, visitó al mandatario, que permanecerá internado en el centro de salud y continuar allí su proceso de recuperación.

Chávez fue operado el pasado 11 de diciembre, por cuarta vez contra el cáncer que padece desde junio de 2011. El Jefe de Estado enfrentó un complejo postoperatorio, tras una severa infección respiratoria, que obligó al equipo de médicos tratante realizarle una traqueotomía que le dificulta el habla, temporalmente.

Maduro aprovechó para fustigar a la oposición venezolana y les exigió que "se queden callados" ante el retorno del mandatario que se produjo en horas de la madrugada de este lunes y sin ningún registro audiovisual.

"A los amargados, quédense callados, es mejor el silencio respetuoso que las declaraciones que están dando", dijo Maduro.

Aseguró que durante la ausencia de Chávez, lo que "hemos hecho es responder una por una las maldades, las mentiras, las conspiraciones, las manipulaciones de una derecha, que nacional e internacional, no se cansa de intentar hacerle daño al país".

"No pudieron en 70 días y no podrán en 70 siglos, hacerle daño a nuestro pueblo, que viva Chávez", concluyó.

CARACAS, 18 FEB (EFE).- El vicepresidente de Venezuela, Nicolás Maduro, manifestó hoy su "felicidad absoluta" por el regreso del presidente, Hugo Chávez, a Caracas, más de dos meses después de su partida a Cuba, donde fue operado por cuarta vez de un cáncer.

"Un día como hoy, un 18 de febrero de 2013, todo lo que tenemos es mente positiva, oración amorosa y felicidad absoluta porque nuestro comandante está aquí", dijo Maduro en declaraciones al canal ande está en el corazón de millones de hombres y mujeres, a ellos nosotros les decimos esta batalla continúa y que nuestro comandante está aquí junto a su pueblo", indicó.

El vicepresidente afirmó que "han sido 60 días después de la operación que juntos lo hemos acompañado como hace una familia, toda Venezuela ha sido una gran familia hemos estado juntos en la buenas, en las malas, en las regulares".

Maduro también dijo que se organizarán expresiones de apoyo del chavismo al presidente venezolano.

"Vamos a organizarlos para que las expresiones de solidaridad y espiritualidad puedan darse con tranquilidad sin perturbar la vida, la tranquilidad de este centro de servicios de salud que atiende a centenares de venezolanos", manifestó.

En ese sentido, dijo que la mejor expresión de solidaridad es redoblar "la marcha y el trabajo" como mayor homenaje al presidente.

El vicepresidente agradeció a Cuba, al líder cubano, Fidel Castro, y al presidente, Raúl Castro, por el apoyo durante la convalecencia allí de Chávez y también criticó a la "derecha enloquecida" por los últimos dos meses.

"Hay que ver todo lo que hizo esta minoría de esta derecha enloquecida, cuántas cosas no han hecho y hacen, hicieron estos días para tratar de perturbar la vida del país aprovechando de una circunstancia que más bien deberían respetar, pero nosotros no esperamos nada bueno de ellos", afirmó.

El presidente venezolano indicó en la red social Twitter a su llegada a Caracas: "Hemos llegado de nuevo a la Patria venezolana.

¡Gracias Dios mío! ¡Gracias pueblo amado! ¡Aquí continuaremos el tratamiento!".

El presidente venezolano se sometió el pasado 11 de diciembre a la cuarta operación en 18 meses de un cáncer del que apenas se sabe que está en la zona pélvica pero no de su naturaleza.

Chávez, de 58 años y desde 1999 en el poder, ha tenido que superar un largo postoperatorio en el que se produjeron complicaciones como consecuencia de una hemorragia y una infección pulmonar que le produjo una insuficiencia respiratoria.

Según indicó el Gobierno el pasado viernes, el presidente venezolano debe respirar a través de una cánula traqueal y recibe una "tratamiento energético para la enfermedad de base, que no está exento de complicaciones".

CARACAS, 18 FEB (EFE).- El ministro de Comunicación, Ernesto Villegas, indicó que el regreso hoy del presidente de Venezuela, Hugo Chávez, a Caracas supone la derrota de las "voces agoreras" que pusieron en duda la información oficial sobre la enfermedad.

"Volvió, volvió, volvió", exclamó el ministro en declaraciones al canal estatal de televisión VTV, al confirmar el regreso del presidente en la madrugada de hoy a Caracas tras más de 60 días en Cuba, donde el pasado 11 de diciembre fue operado por cuarta vez en 18 meses de un cáncer del que apenas se sabe que está en la zona pélvica.

"Derrotadas las voces agoreras, aquellas que estaban colocando en entredicho cuanto información se difundía desde el Gobierno nacional respecto de la evolución de salud del presidente Chávez", indicó el ministro, quien habitualmente se encarga de dar lectura a los comunicados oficiales sobre la salud del presidente venezolano.

El presidente venezolano regresó en la madrugada de hoy a Caracas, según informó el propio gobernante a través de la red social Twitter, y se encuentra en el hospital militar Carlos Arvelo de la capital venezolana.

El ministro indicó que durante la convalecencia del presidente en Cuba "una maquinaria terrible, el complejo militar industrial, la especulación financiera que domina al mundo de la industria del entretenimiento y la comunicación se activó para deslegitimar, para poner en entredicho todas las informaciones que se daban".

Criticó las "más funestas elucubraciones" y señaló: "Aquí está Chavez desmintiendo con su presencia todas esas voces agoreras, y lo tenemos aquí batallando por su salud y aferrado a Cristo, aferrado a la vida".

"Ya el mundo entero está enterado de esta muy nueva buena.

Tenemos que reiterar nuestra felicitación al pueblo venezolano" señaló Villegas.

El ministro recordó que durante estos dos meses el Gobierno ha emitido más de una treintena de informaciones, la mitad de ellas comunicados oficiales, sobre la evolución de la enfermedad del presidente.

En ese sentido, Villegas dijo que Chávez "dio la instrucción de informar al pueblo venezolano" de los avances que pudiera tener en su proceso de recuperación y también algunas noticias que no fueron "agradables".

"Hemos llegado de nuevo a la Patria venezolana. Gracias Dios mío!! Gracias Pueblo amado!! Aquí continuaremos el tratamiento", indicó el presidente venezolano en Twitter, en su primer mensaje desde el 1 de noviembre en esa red social.

Chávez, de 58 años y desde 1999 en el poder, ha tenido que superar un largo postoperatorio en el que se produjeron complicaciones como consecuencia de una hemorragia y una infección pulmonar que le generó una insuficiencia respiratoria.

Según indicó el Gobierno el pasado viernes, el presidente venezolano debe respirar a través de una cánula traqueal y recibe una "tratamiento energético para la enfermedad de base, que no está exento de complicaciones".

CARACAS, 18 (ANSA) - El presidente Hugo Chávez seguirá en Caracas con el mismo tratamiento aplicado en Cuba, tras la intervención quirúrgica del 11 de diciembre pasado contra el cáncer que padece desde junio de 2011, dijo hoy el titular de la Asamblea Nacional, Diosdado Cabello.

El también primer vicepresidente del gobernante Partido Socialista Unido de Venezuela (Psuv), reveló que su viaje a Cuba el viernes pasado fue para seguir las "instrucciones" del mandatario para "planificar su regreso" al país.

Cabello precisó que "el presidente ya está ubicado en su habitación sin ningún inconveniente". "Estuvimos arreglando los detalles internos para que no falte nada y el tratamiento que tuvo en Cuba exactamente será igual acá", explicó.

"El presidente está feliz de estar aquí en nuestra patria", comentó además Cabello a través de una llamada telefónica a la televisora estatal.

"Ya saldrán con los que están llenos de odio a inventar cosas, que por qué llegamos en la madrugada", agregó.

"Ellos lo que quieren es un show, hacer uso exagerado de su morbo, para vender periódicos o publicidad en una televisora", acotó. "Lo que más le molesta a la derecha es que nuevamente el comandante los sorprende", apuntó.

Cabello detalló que el mandatario, esperó llegar a su habitación en el Hospital Militar Carlos Arvelo, en Caracas, para informar su regreso a través de la red social Twitter.

"Vamos acondicionar un espacio a un lado del hospital militar para que las personas que vayan puedan estar medianamente cerca, pero que no interrumpen el servicio médico que se presta ahí", dijo.

Aseguró que "el 18 de febrero es una histórica" y que "es inevitable que el pueblo este feliz".

"Estamos sumamente contentos de tener la oportunidad de tener al presidente nuevamente aquí, es un día de patria, vamos a sacar las banderas y manifestar desde lo más profundo de nuestro amor por la patria, la venida de nuestro presidente-comandante en el día de hoy", concluyó.

CARACAS, 18 FEB 2013 (AFP) - El Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) de Venezuela "está listo" para realizar "en cualquier momento" la toma de posesión pendiente del presidente Hugo Chávez tras su regreso este lunes de Cuba, donde estuvo hospitalizado 70 días, dijo a la AFP una fuente del ente judicial.

"El Tribunal está listo. En cualquier momento estamos en capacidad de proceder" a la asunción de Chávez, aseguró una fuente del TSJ, horas después de que el presidente volviera a Caracas procedente de La Habana, donde fue operado por cuarta vez de un cáncer el 11 de diciembre.

"Lo único que se espera es la decisión del presidente y su equipo médico", quienes también determinarían si la ceremonia sería pública o privada y dónde podría realizarse, precisó la fuente.

Reelecto el 7 de octubre, Chávez no pudo tomar posesión el 10 de enero de su tercer periodo de seis años, como dicta la Constitución. El TSJ avaló entonces que lo hiciera ante este máximo ente judicial cuando estuviera en condiciones.

Hasta ahora, ningún funcionario se ha manifestado públicamente sobre la esperada toma de posesión de Chávez, ni sobre la eventualidad de elecciones anticipadas en caso de que el mandatario quede inhabilitado para gobernar.

Tras su llegada este lunes, Chávez fue ingresado en el hospital militar de Caracas, donde seguirá su tratamiento.

"Hemos llegado de nuevo a la Patria venezolana. ¡¡Gracias Dios mío!! Gracias ¡¡Pueblo amado!! Aquí continuaremos el tratamiento", anunció Chávez en su cuenta Twitter.

El presidente, de 58 años y desde 1999 en el poder, había partido el 10 de diciembre a Cuba para ser operado al día siguiente contra un cáncer cuya naturaleza y gravedad se desconocen.

MANAGUA, 18 FEB (DPA) - El gobierno de Nicaragua celebró hoy el sorpresivo retorno del presidente venezolano Hugo Chávez a su país y el "milagroso proceso de recuperación" tras la operación en Cuba, según informó la primera dama y vocera oficial, Rosario Murillo.

En declaraciones a medios oficiales, Murillo dijo que el presidente Daniel Ortega recibió con alegría "la excelente noticia" sobre el regreso de Chávez a Caracas.

"Nuestro agradecimiento a Dios y a la virgen por este milagroso proceso de recuperación", afirmó la esposa de Ortega y confió en que Chávez mejorará "paso a paso, hasta el retorno completo de su salud".

"Celebramos ese retorno y nos sumamos a la alegría del pueblo venezolano, de sus familiares y del PSUV", añadió Murillo.

Chávez regresó este lunes a Caracas después de más de dos meses de convalecencia en La Habana tras su última operación por cáncer y fue internado de inmediato en el Hospital Militar para continuar su tratamiento, informó el gobierno.

El mandatario anunció su llegada con un mensaje a través de su cuenta de Twitter @chavezcdanga y luego los medios oficiales replicaron la noticia, pero no transmitieron imágenes del arribo al aeropuerto internacional de Maiquetía, en la costa caribeña cerca de Caracas.

BUENOS AIRES, 18 FEB 2013 (AFP) - El regreso del presidente Hugo Chávez a Venezuela luego de más de dos meses de haber sido operado de un cáncer en Cuba "es fundamental" para América Latina, dijo este lunes el canciller argentino Héctor Timerman, quien expresó "gran alegría" por el retorno del mandatario.

"Es fundamental que Chávez siga contribuyendo a la unificación y profundización de una América Latina más unida, ejerciendo una posición única con los factores externos con los cuales tenemos que negociar", dijo Timerman en declaraciones a la radio La Red.

El ministro de Relaciones Exteriores sostuvo que el regreso de Chávez, quien continuará su recuperación en un hospital de Caracas, "es importantísimo para la democracia venezolana luego de que muchos habían especulado que ya estaba muerto o que (su proceso de recuperación) era todo mentira".

La presidenta argentina Cristina Kirchner estuvo en La Habana en enero pasado para informarse sobre el estado de salud de Chávez, en una escala previa a una gira oficial que realizó por Emiratos Árabes, Indonesia y Vietnam.

En La Habana, Kirchner se reunió con el vicepresidente venezolano Nicolás Maduro y fue recibida por su homólogo Raúl Castro y por el líder cubano Fidel Castro.

Chávez y Kirchner mantienen una gran afinidad política y personal.

BRASILIA, 18 FEB (EFE).- El ministro de Relaciones Exteriores de Brasil, Antonio Patriota, renovó hoy "los votos" del Gobierno de Dilma Rousseff por la plena recuperación del presidente venezolano, Hugo Chávez, quien volvió a Caracas tras permanecer más de dos meses hospitalizado en Cuba.

Patriota manifestó a periodistas la "satisfacción" del Gobierno brasileño por el regreso de Chávez, quien al llegar hoy a Caracas fue ingresado en el Hospital Militar, donde seguirá siendo tratado del cáncer que le fue detectado en junio de 2011 y por el que ya ha sido operado cuatro veces, la última el pasado 11 de diciembre.

El ministro brasileño destacó el excelente estado de la relación con Venezuela, país que visitó el pasado día 9, cuando se reunió con su homólogo venezolano, Elías Jaua.

"Fue un encuentro muy productivo", declaró Patriota, quien agregó que el ministro Jaua se ha comprometido a hacer una visita a Brasil "próximamente", para dar continuidad al diálogo bilateral.

LA HABANA, 18 FEB (EFE).- Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) expresaron hoy su deseo de una "pronta recuperación" al presidente de Venezuela, Hugo Chávez, que regresó esta madrugada a Caracas después de más de dos meses en Cuba, donde se sometió en diciembre pasado a su cuarta operación contra el cáncer.

El grupo guerrillero también deseó al pueblo venezolano "esperanza en que la revolución bolivariana seguirá produciendo hechos de justicia social y de soberanía", según dijo en La Habana el número dos de las FARC, Luciano Marín Arango, alias "Iván Márquez".

Hugo Chávez volvió por sorpresa esta madrugada a Venezuela para continuar allí su tratamiento en un hospital militar de Caracas, más de dos meses después de su última cirugía contra el cáncer y de un postoperatorio que le ha dejado entre otras secuelas una traqueotomía.

Un mensaje en la red social Twitter, un medio que Chávez no usaba desde hacía casi cuatro meses, alertó esta madrugada de su regreso a Caracas.

"Iván Márquez" hizo estas breves declaraciones sobre el presidente venezolano en la capital cubana, donde las FARC y el Gobierno de Colombia retoman hoy sus diálogos para intentar la paz en el país suramericano tras un receso de una semana.

SAN SALVADOR, 18 FEB (EFE).- El izquierdista FMLN, partido gobernante en El Salvador, celebró hoy el regreso del presidente Hugo Chávez a Venezuela y le deseó que "pronto mejore su salud".

El Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN), conformado por la extinta guerrilla salvadoreña, celebró este lunes, el retorno de Chávez a Venezuela "para continuar su tratamiento médico", indica un comunicado de ese partido.

"Los venezolanos tienen nuevamente al presidente Chávez.

Esperamos pronto mejore su salud", señala en el documento Violeta Menjivar, secretaria adjunta del FMLN.

Por su parte, el vicepresidente y candidato a la presidencia por el FMLN, Salvador Sánchez Cerén, a través de su cuenta en la red social de Twitter, le dio un mensaje de bienvenida a Chávez.

Los salvadoreños y salvadoreñas "simpatizantes de la causa Bolivariana le damos la bienvenida a su patria Venezuela", señaló Sánchez Cerén.

Al tiempo que indicó "Pte. Chávez tu retorno a Venezuela y el triunfo de R.(Rafael) Correa fortalecen la esperanza de nuestros pueblos en América Latina de seguir avanzando".

El presidente Correa fue reelegido este domingo para continuar al frente del gobierno de Ecuador con más del 56 % de los votos.

Chávez regresó hoy a su país más de dos meses después de someterse a una operación de un cáncer en Cuba y de un postoperatorio que le ha dejado entre otras secuelas una traqueotomía, para continuar su tratamiento en el hospital militar de Caracas.

BOGOTÁ, 18 FEB (EFE).- El presidente colombiano, Juan Manuel Santos, hizo votos hoy porque el mandatario de Venezuela, Hugo Chávez, continúe su proceso de recuperación, tras el sorpresivo regreso del gobernante a Caracas.

"Esperamos que continúe su proceso de recuperación", dijo Santos a periodistas durante una cumbre de Gobernadores en el departamento insular de San Andrés, en el Caribe.

Explicó que se enteró por "las noticias" del regreso Chávez a Venezuela luego de estar más de dos meses en La Habana, en donde se sometió a una cuarta operación de un cáncer en la zona pélvica.

Recordó que con Venezuela, al igual que con todos los países vecinos, Colombia "ha venido generando confianza, vínculos especiales de comunicación".

Añadió que, incluso, hace pocas semanas la canciller colombiana, María Ángela Holguín, estuvo en Caracas y se entrevistó con el vicepresidente Nicolás Maduro y con el canciller Elías Jaua.

"Inclusive, coincidió con el nombramiento del nuevo canciller y se estableció un diálogo directo de varios gobernadores con el Gobierno de Venezuela, para comenzar hablar de problemas específicos que afectan directamente a las poblaciones de los municipios fronterizos con Venezuela", añadió Santos.

Chávez regresó hoy a su país más de dos meses después de someterse a una operación de un cáncer en Cuba y de un postoperatorio que le ha dejado entre otras secuelas una traqueotomía, para continuar su tratamiento en el hospital militar de Caracas.

LA PAZ, 18 FEB (EFE).- El presidente de Bolivia, Evo Morales, anunció hoy que intentará visitar mañana a su homólogo venezolano, Hugo Chávez, a su paso por Caracas de camino a Nueva York, donde el miércoles asistirá al lanzamiento oficial del Año Internacional de la Quinoa en la sede de la ONU.

En una rueda de prensa en el Palacio de Gobierno en La Paz, el mandatario boliviano afirmó que le "ha sorprendido" el retorno de Chávez a su país después de más de dos meses en Cuba, donde se sometió a una operación de un cáncer.

"Tengo muchos deseos de visitarlo, de verlo. Ojalá mañana de paso por Caracas se pueda dar esta oportunidad de verlo. Ustedes saben que tengo un profundo sentimiento por el compañero Chávez", dijo Morales en una rueda de prensa en el Palacio de Gobierno en La Paz.

El gobernante venezolano, que se sometió el pasado 11 de diciembre en La Habana a una cuarta operación, llegó inesperadamente a Caracas esta madrugada.

Morales sostuvo que la enfermedad de Chávez es una "enorme preocupación", pero su llegada a Venezuela "es una fortaleza".

"Esperamos pronto verlo recuperado, como siempre a la cabeza del gobierno, dirigiendo Venezuela e integrando a toda Latinoamérica, es el gran deseo que tengo y que tienen los bolivianos, especialmente desde el gobierno nacional", agregó.

El presidente de Bolivia viajará mañana a Nueva York como embajador especial de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) para la quinoa, título que le fue otorgado el pasado año en la sede de este organismo en Roma.

Bolivia es el principal productor mundial de este pseudo-cereal andino que constituyó la base de la dieta de las poblaciones prehispánicas y que está considerado un alimento de alto valor por su importante contenido proteico y nutricional.

CARACAS, 18 FEB (EFE).- Seguidores del mandatario venezolano, Hugo Chávez, periodistas y miembros de la Guardia de Honor presidencial así como de la Policía Nacional se han adueñado de los alrededores del Hospital Militar de Caracas, donde se encuentra desde esta madrugada internado el jefe de Estado.

Decenas de chavistas y periodistas de medios nacionales e internacionales se concentran desde primera hora del día frente al hospital Dr. Carlos Arvelo, que hoy presenta un acceso normal aunque con controles policiales en su interior y en los alrededores.

El acceso por los pasillos del hospital al que regresó Chávez hoy, un año y medio después de recibir allí tratamiento de quimioterapia, es libre aunque algunas zonas y accesos a corredores y ascensores en el edificio central están controlados por miembros de la Guardia de Honor, constató EFE.

También en el aparcamiento y en los accesos hay efectivos de la Policía Nacional Bolivariana que están en labores de vigilancia en la zona.

En las inmediaciones del nosocomio los seguidores de Chávez cantan y celebran la llegada del presidente, quien regresó hoy de madrugada al país más de dos meses después de la operación a la que se sometió en Cuba de un cáncer del que aún sólo se sabe que está en la zona pélvica pero no su tipología ni ubicación exacta.

Vestidos de rojo o con camisetas alusivas al presidente con lemas como "yo soy Chávez" y con afiches del gobernante, los seguidores coreaban hoy "Chávez descansa que el pueblo te respalda" o "pensaron que no volvía pero en la madrugada llegó Hugo Chávez Frías".

Algunos marcaban con betún en coches de simpatizantes del presidente la frase "Volvió Chávez".

En la zona también algunos vecinos, seguidores del gobernante, se unieron a la concentración después del desconcierto inicial por la llegada de madrugada del presidente.

Héctor Domínguez, un chofer de 47 años residente en la zona, explicó que desde las 5.00 de la mañana se oía mucho alboroto en la zona y que al darse cuenta de que el presidente había regresado a Venezuela se acercó para unirse al grupo.

"Si está aquí eso significa que está mejor y está en su patria, en su país, y aquí con el apoyo del pueblo pa'lante comandante", indicó a Efe Domínguez.

El vicepresidente, Nicolás Maduro, pidió hoy a los seguidores del presidente que no se alterara la tranquilidad de la zona y que esperaran a organizarse para expresar su solidaridad y simpatía a Chávez.

"Vamos a organizarlos para que las expresiones de solidaridad y espiritualidad puedan darse con tranquilidad sin perturbar la vida, la tranquilidad de este centro de servicios de salud que atiende a centenares de venezolanos", manifestó en declaraciones al canal estatal VTV.

El presidente venezolano, que se sometió el pasado 11 de diciembre en La Habana a la cuarta operación en 18 meses del cáncer, llegó por sorpresa alrededor de las 2.30 hora local (7.00 GMT).

Chávez, de 58 años y desde 1999 en el poder, ha tenido que superar un largo postoperatorio en el que se produjeron complicaciones como consecuencia de una hemorragia y una infección pulmonar que le generó una insuficiencia respiratoria que llevó a los médicos a practicarle una traqueotomía.

CARACAS, 18 (ANSA) - Miles de seguidores del presidente Hugo Chávez festejaron hoy en las calles el regreso del mandatario a Venezuela, tras más de 60 días de permanecer hospitalizado en Cuba, donde fue operado por cuarta vez contra el cáncer que padece.

Los chavistas se concentraron en lugares emblemáticos, como la plaza Bolívar, centro de Caracas, la sede de la estatal Petróleos de Venezuela (Pdvs) y en los alrededores del Hospital Militar, "Dr. Carlos Arvelo", al noroeste de la capital, donde el mandatario se encuentra hospitalizado tras su arribo esta madrugada.

"Ha llegado 'el papá de los helados' (el rey), el gran líder, ese gran hombre que ha dado por nosotros, su pueblo", expresó Sareth Aponte a ANSA en las afueras del hospital militar.

La mujer, de 35 años, agregó: "Sabemos que está delicado pero aquí estamos dándole nuestro apoyo y el respaldo".

"Desde aquí quiero mandarles los mejores deseos y buena vibra para que se mejore prontamente y asuma su puesto en el gobierno nacional", dijo Aponte, quien aseguró que tiene mucho que agradecerle al mandatario.

Los chavistas con sus infaltables camisetas de color rojo, y pancartas donde se podía leer "Chávez te queremos" o "Chávez, estamos contigo rodilla en tierra", tomaron las cercanías del centro de salud.

Ondeando banderas venezolanas, muchos incluso agradecieron al líder revolucionario Fidel Castro y al presidente de Cuba, Raúl Castro por haber "cuidado al hijo mimado de Venezuela".

"El es el hijo mimado de Venezuela, lo máximo, Venezuela no es lo mismo sin él, gracias Dios, gracias Fidel, gracias Raúl, por devolverlo a su tierra, bienvenido a tu país, Chávez", aseguró Anais Muñoz, sin ocultar las lágrimas en su rostro.

"Estoy feliz porque tenemos ya a nuestro presidente, él es el gran líder, nuestro único presidente y él sabe que amor con amor se paga", afirmó la mujer.

Un gran número de efectivos militares junto con funcionarios de seguridad del hospital, permanecen desplegados custodiando los accesos del hospital, sin restringir el paso vehicular hacia el centro de salud, que no ha interrumpido sus actividades.

De todas las edades y de todas partes de la ciudad, los chavistas llegaron hasta el hospital. Algunos inclusive portando imágenes religiosas y camisetas con los ojos del mandatario y con un solo clamor.

"Estoy feliz porque él está aquí. Sin él no podemos avanzar", dijo Juan Castro un mecánico que trabaja en la zona.

Castro expresó que "todos somos Chávez, bienvenido presidente, Venezuela es revolucionaria, sigue adelante Chávez, recupérate que nosotros seguimos rodilla en tierra".

Las manifestaciones de apoyo y respaldo hacia el mandatario reelecto se replicaron en todo el país y fueron reseñadas a través de la televisora estatal.

Chávez, de 58 años, fue operado el pasado 11 de diciembre por cuarta vez contra el cáncer que padece desde junio de 2011.

LA HABANA, 18 FEB (EFE).- El ministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez, y el canciller de Uruguay, Luis Almagro, resaltaron hoy en La Habana su interés en fortalecer las relaciones bilaterales, informaron medios locales.

Durante un encuentro en la sede de la Cancillería de la isla, el ministro cubano señaló que la visita de Almagro permitirá constatar el "excelente desarrollo" de las relaciones bilaterales y la existencia de áreas de "un gran potencial" todavía por desarrollar, según reportó la agencia estatal Prensa Latina.

Rodríguez consideró que todos los procesos que transcurren en la región, en medio de condiciones internacionales "muy difíciles y excluyentes", hacen que esta reunión con Almagro "sirva para avanzar en nuestras visiones, nuestra coordinación de esfuerzos".

"Te recibimos como a un viejo amigo en un momento especialmente promisorio", dijo el canciller uruguayo, al destacar "la contundente victoria ayer del (mandatario ecuatoriano) Rafael Correa y la Revolución ciudadana" y el regreso a Caracas del presidente de Venezuela, Hugo Chávez.

También manifestó su saludo y admiración para el presidente de Uruguay, José Mujica.

Por su parte, Almagro aseguró que para su delegación constituye "un alto honor" realizar esta visita a Cuba y reconoció especialmente la solidaridad de la isla con los uruguayos durante "los duros años de la dictadura militar" en el país suramericano.

El ministro uruguayo calificó a Cuba como el país "más generoso" desde hace mucho tiempo en América Latina.

Cuba y Uruguay establecieron relaciones diplomáticas en 1902, pero estuvieron interrumpidas desde 1964 hasta 1985 y nuevamente en 2002, aunque se mantuvieron las consulares, y se restablecieron el 1 de marzo de 2005.

La visita del canciller uruguayo concluirá el próximo miércoles, según informó la televisión estatal.

LA HABANA, 18 FEB 2013 (AFP) - El canciller de Uruguay, Luis Almagro, agradeció este lunes la solidaridad de Cuba con su país durante "los duros años de la dictadura militar" (1973-1985) y calificó a la isla como "el país más generoso" de América Latina, según informó la agencia cubana Prensa Latina.

En una reunión con su homólogo cubano, Bruno Rodríguez, "Almagro señaló que (...) constituye un alto honor realizar esta visita (a La Habana) y reconoció especialmente la solidaridad de Cuba con los uruguayos durante los duros años de la dictadura militar en su país", informó la agencia.

Almagro "definió a Cuba como el país más generoso de América Latina durante décadas, y destacó su papel en muchas de las principales luchas en el continente y en otros lugares del mundo", añadió Prensa Latina.

Durante la dictadura uruguaya, cientos de uruguayos se refugiaron en Cuba y muchos de ellos vivieron en Alamar, un suburbio del este de La Habana.

Por su parte, Rodríguez dijo ante su par uruguayo que América Latina vive un momento "promisorio" tras el regreso del presidente venezolano Hugo Chávez a Caracas este lunes y la victoria electoral del presidente ecuatoriano Rafael Correa el domingo.

"Te recibimos como a un viejo amigo en un momento especialmente promisorio", dijo Rodríguez a Almagro, al resaltar "la contundente victoria" de Correa y el regreso de Chávez a Venezuela tras más de dos meses de convalecencia en un hospital de Cuba luego de una operación de cáncer.

Almagro, quien asistió el jueves a la inauguración de la Feria Internacional del Libro de La Habana, extenderá su visita a la isla hasta el miércoles.

MOSCÚ, FEB 18 (ITAR-TASS). El gobierno de Rusia ha firmado con el gobierno de Cuba un acuerdo de cooperación en la exploración y el uso del espacio cósmico con fines pacíficos. De esto se comunicó hoy en el sitio del gobierno ruso.

"La concertación del acuerdo está apuntada al desarrollo de la cooperación ruso-cubana mutuamente ventajosa en los ámbitos de las tecnologías espaciales de telecomunicación, la navegación satelital, el sondeo a distancia de la Tierra, la medicina y la biología espacial, la preparación de los especialistas cubanos", se dice en el documento.

El acuerdo tiene carácter marco y determina condiciones básicas de la interacción ruso-cubana en materia de actividad espacial conjunta, incluso regula cuestiones de la protección de la propiedad intelectual, el control de exportación, el movimiento privilegiado de una categoría acordada de mercancías de destinación especial, la protección de la propiedad del país exportador y de las organizaciones, vinculadas a éste, en territorio del estado importador, el manejo de distintos tipos de información, la protección de las tecnologías.

BOGOTÁ, 18 FEB (NOTIMEX).- El jefe negociador de las rebeldes FARC, Iván Márquez, anunció que llegan con optimismo a la nueva ronda de diálogos de paz con el gobierno del presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, que se reanudó hoy en La Habana, Cuba.

Los delegados de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) llegan además con nuevas propuestas sobre el tema agrario, el primero de la agenda que se discute desde el 19 de noviembre pasado, dijo Márquez antes de iniciar el nuevo ciclo de pláticas.

Por su parte, el jefe negociador del gobierno, Humberto de la Calle, reiteró el domingo que "para lograr el fin del conflicto en Colombia es fundamental el tema del campo y su transformación", como lo han dicho el presidente Santos.

"La construcción de una paz estable y duradera pasa necesariamente por la transformación del campo, una de cuyas variables principales es el acceso de los campesinos a la tierra", manifestó de la Calle.

Enfatizó en que "para lograr un acceso verdadero a las oportunidades que brinda el sector agropecuario", se debe contar con crédito, tecnología y asistencia técnica, instrumentos decisivos en la reivindicación de los campesinos y en la garantía de sus derechos.

"Queremos elevar la calidad de vida de los colombianos que habitan las zonas rurales garantizando acceso a bienes públicos como salud y educación", sostuvo.

El Desarrollo Agrario Integral con Enfoque Territorial es el primer punto de la Agenda del Acuerdo para la Terminación del Conflicto y "una de las bases para construir un escenario de posibilidades de crecimiento y bienestar para los colombianos", recordó.

Márquez, en tanto, restó este lunes importancia a las fotografías en las que aparece conduciendo una motocicleta Harley Davidson, que fueron difundidas por la revista colombiana Semana.

"Me hizo recordar la experiencia de los niños que, a veces, se hacen retratar en un caballito, esa foto es algo parecido", sostuvo el jefe guerrillero.

Márquez mantuvo en reserva el lugar donde se hizo tomar las polémicas fotografías, que inundaron la semana pasada las redes sociales y las primeras páginas de los portales nacionales e internacionales.

BOGOTÁ, 18 FEB (NOTIMEX).- Las rebeldes Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) presentaron 10 propuestas "para garantizar la soberanía alimentaria y el buen vivir de la población", en la sexta ronda del diálogo de paz que inició hoy en La Habana.

El documento con las propuestas fue difundido en el blog oficial de las FARC dedicado a información sobre el desarrollo de las negociaciones con el gobierno del presidente Juan Manuel Santos.

El grupo rebelde pide elevar a rango constitucional el derecho a la "soberanía alimentaria" y definición del derecho a la alimentación es el primer punto de las iniciativas que llevará a la mesa de diálogo de paz, que se desarrolla en Cuba, desde el 19 de noviembre pasado.

Para las FARC, "el pueblo colombiano tiene el derecho a definir sus propias políticas y estrategias sustentables de producción, comercialización y consumo de alimentos para garantizar la alimentación de toda la población".

"La erradicación del hambre y la desnutrición, provocadas por la desigualdad y la pobreza, se convertirá de inmediato en política prioritaria del Estado", agregaron.

Plantearon diseñar un Programa Especial de Hambre Cero con recursos extraordinarios de presupuesto y de destinación específica equivalentes al 1.0 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) y provenientes de la reducción del actual gasto en seguridad y defensa.

Propusieron definir una "canasta básica de alimentos, estímulo de la producción hasta lograr el autoabastecimiento, desconcentración y redistribución de la propiedad sobre la tierra".

Al respecto, plantearon "adjudicación gratuita a campesinos sin tierra, a trabajadores y proletarios agrícolas, a pobladores urbanos en condiciones de pobreza y en especial a mujeres".

Los otros puntos de las propuestas tienen que ver con oferta "suficiente, estable, salubre y ambientalmente sostenible de alimentos para el consumo de la población, dentro de un patrón productivo rural y agrario".

Garantizar el acceso al consumo de alimentos por parte de la población, protección, estímulo y subsidio a la producción campesina de alimentos, así como a las economías de comunidades indígenas y afrodescendientes.

También plantean encadenamientos productivos entre diversos modelos de producción, relacionamiento equitativo entre productores rurales y consumidores urbanos a través del sistema de compras estatales, regionales y locales.

Asimismo, provisión de infraestructura física para la producción, la comercialización y el acceso a los mercados.

Además plantean participación "democrática, social y popular en el diseño y puesta en marcha de políticas alimentarias y nutricionales, incluido el reconocimiento y el respeto por la autonomía de las comunidades campesinas, indígenas y afrodescendientes".

BOGOTÁ, 17 FEB (EFE).- El jefe negociador del Gobierno colombiano, el exvicepresidente Humberto de la Calle, reconoció hoy la liberación de dos policías y un soldado por parte de las FARC pero sostuvo su oposición a declarar una tregua bilateral mientras duren los diálogos de paz en Cuba.

De la Calle hizo estas declaraciones en el aeropuerto militar de Catam de Bogotá, antes de viajar a La Habana para reanudar el lunes el sexto ciclo de conversaciones con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).

"Reconocemos la liberación de los policías y el soldado por parte de las FARC, no sin dejar de reiterar que el secuestro es un delito inaceptable", afirmó.

Las FARC entregaron el viernes a los policías Cristian Camilo Yate y Víctor Alfonso González y el sábado al soldado Josué Álvarez Meneses, secuestrados todos ellos después de dar por finalizado el cese al fuego unilateral navideño que finalizó el 20 de enero.

"Este proceso se adelanta en medio del conflicto. Sabemos que esto genera situaciones complejas que son difíciles de soportar", dijo al justificar que la determinación de perpetuar las operaciones militares y judiciales durante las conversaciones "tiene como propósito proteger a la población".

De la Calle reconoció que la delegación negociadora del Gobierno viaja "en medio de dificultades de orden público" y que sienten dolor por "todas las víctimas", aunque afirmó que "el cese al fuego conduce a la prolongación del conflicto", como ya sucedió en intentos de paz anteriores.

"Aun a sabiendas de las dificultades, queremos recordar que si no se acepta un cese al fuego, esto se hace precisamente en beneficio de una consecución rápida de la paz. Las conversaciones de La Habana no son para dialogar sobre los hechos de la confrontación, sino para ponerle fin al conflicto", puntualizó.

Y reiteró la voluntad del Gobierno de "mantener la celeridad en los diálogos" para llegar "más pronto" a un acuerdo final que ponga fin a medio siglo de conflicto armado interno.

El líder negociador especificó que a partir de mañana retomarán la discusión del primer punto de la agenda que firmaron en agosto de 2012 después de seis meses de conversaciones, que es "el desarrollo agrario integral con enfoque territorial".

"La construcción de una paz estable y duradera pasa necesariamente por la transformación del campo, una de cuyas variables principales es el acceso de los campesinos a la tierra.

Pero eso no basta", dijo.

Y consideró que los campesinos deben tener un acceso al campo con créditos, tecnología y asistencia técnica para "vigorizar la economía agraria" y elevar la calidad de vida de los habitantes de la Colombia rural.

"Esto es en lo que estamos precisamente trabajando en este momento", acotó, al dejar claro que el Gobierno "no contempla la posibilidad de ampliar los temas de discusión con la guerrilla".

De la Calle apeló a su tradicional "moderado optimismo" con este proceso pero advirtió que "no es una paz a cualquier precio ni unos diálogos sobre todos los temas que a la guerrilla se le ocurran".

Y por último, dijo: "Esperamos traer buenas noticias de La Habana. Sin generar falsas expectativas, realmente creemos que hay una oportunidad. El diálogo busca la terminación del conflicto".

BOGOTÁ, 18 FEB (EFE).- El reelegido presidente de Ecuador, Rafael Correa, pidió hoy a todos los países del continente acompañar y apoyar el proceso de paz colombiano que se lleva a cabo en Cuba por tratarse de "la noticia más importante en América Latina de la última década".

"Todos los latinoamericanos debemos poner nuestro mayor acompañamiento en lo que sea pertinente para que este proceso de paz termine con total éxito y se acabe la violencia en Colombia", afirmó Correa en una entrevista con la emisora colombiana La FM Radio.

El mandatario ecuatoriano recibió casi el 57 % de los sufragios en los comicios de este domingo, según resultados preliminares del Consejo Nacional Electoral de Ecuador.

Asimismo, resaltó que el conflicto armado interno que persiste en Colombia desde hace casi medio siglo "ha afectado gravemente a Ecuador" y pidió aprovechar el "extraordinario momento" que viven ambos países para trabajar juntos.

"Nuestros pueblos no tienen más tiempo que perder. Lo importante es que ese momento se traduzca en políticas eficaces y eficientes para el bienestar de nuestros pueblos, sobre todo para la zona de frontera que ha sido tan sufrida por la violencia", explicó.

Asimismo, invitó al mandatario colombiano, Juan Manuel Santos, a hacer "autocrítica" por la ausencia de Estado en las áreas fronterizas, lo que, a su juicio, ha permitido la impunidad de bandas criminales, narcotraficantes y guerrillas.

De su lado, Correa se comprometió a implementar programas de inversión y desarrollo en esas zonas, así como a aumentar la presencia militar que en el caso de Ecuador ya cuenta con "12.000 efectivos en la frontera".

"Nuestra frontera norte nos cuesta más de 120 millones (de dólares) anuales, en época de paz nos costaría la décima parte", apuntó Correa, al recordar que hay más de 50.000 refugiados colombianos al otro lado de la frontera, en Ecuador.

La atención a esos refugiados, matizó, le cuestan al Estado ecuatoriano, 60 millones de dólares.

El reelegido presidente también dijo que las tensiones quedaron atrás, en alusión al bombardeo colombiano sobre territorio ecuatoriano en 2008, durante el Gobierno de Ivaro Uribe, en el que perdieron la vida una veintena de personas entre ellas el exnúmero dos de las FARC, "Raúl Reyes".

A raíz de aquel ataque Correa rompió relaciones con Colombia, que se restablecieron en 2010, cuando Santos llegó al poder.

BOGOTÁ, 18 FEB (EFE).- El 60,48 % de los colombianos está en contra de que el presidente del país suramericano, Juan Manuel Santos, se postule para una eventual reelección y prolongue su mandato en 2014 por cuatro años más, según un sondeo divulgado hoy por la emisora La W Radio.

El medio no revela en su página de Internet la cifra de apoyo a esta iniciativa de reelección, que en la anterior encuesta elaborada también por la firma Datexco el pasado 23 de enero, fue del 40 %.

Santos no ha anunciado públicamente sus intenciones de presentarse a la reelección, pero adelantó que se pronunciará al respecto a mediados de este año.

De todas formas, la Registraduría Nacional, ente electoral colombiano, fijó como fecha límite para presentar las candidaturas el próximo 25 de noviembre.

El 87,7 % de los consultados afirmó que si Santos se presentara a las elecciones, no votaría por él.

La imagen favorable del presidente cayó del 59,6 % del sondeo del 23 de enero al 47,31 %, mientras que la desfavorable pasó del 30,7 % al 43,77 % del sondeo publicado este lunes.

El 51,09 % de los encuestados opinaron que el país va "por mal camino", mientras que el 38,93 % consideró que está bien encaminado.

Los colombianos dan por descontado que si resulta exitoso el proceso de paz emprendido por su Gobierno en La Habana con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) sí aspirará a ser reelegido en los comicios del 25 de mayo de 2014.

En este sentido, los colombianos consultados expresaron su pesimismo, pues un 52,87 % desaprobó la forma en que el presidente Santos y su equipo está manejando los diálogos de paz.

El 67,34 % no cree en que estas negociaciones permitirán alcanzar la paz, frente al 20,25 % que expresó su confianza en las gestiones que iniciaron el pasado mes de noviembre y que hoy reanudan su sexto ciclo de conversaciones.

Además, el 76,70 % considera que las FARC "no tienen intenciones legítimas de llegar a un acuerdo de paz".

Las negociaciones se dan en La Habana mientras en Colombia la guerrilla y las fuerzas de seguridad del Estado siguen combatiendo.

En cuanto a la seguridad, el 53,43 % de los encuestados consideró que está empeorando y el 19,13 % señaló que está mejorando.

Mientras tanto, la acción estatal contra uno de los grandes problemas de orden público, el nuevo narcoparamilitarismo de las bandas criminales, fue considerada negativa en el 67,56 % de los casos.

Un 43,3 % aprobó la forma en que Santos está manejando el país al tiempo que el 46,6 % la desaprobó, siendo las áreas mejor valoradas el funcionamiento de las Fuerzas Militares (48,62 %), la educación (48 %) y la política exterior (47,01 %).

Las peores valoraciones a las políticas públicas de Santos correspondieron a los sectores de la salud (63,70 %), la seguridad nacional (62,86 %) y el desempleo (68,01 %).

La encuesta se realizó por teléfono a 1.000 hombres y mujeres mayores de 18 años entre los pasados días 13 y 16 de febrero, en las ciudades de Bogotá, Medellín, Cali, Barranquilla, Bucaramanga, Cartagena, Pasto, Pereira, Cúcuta, Manizales, Neiva, Montería y Villavicencio.

El margen de error es del 3,1 % y el nivel de confianza, del 95 %.

WASHINGTON, 18 FEB (EFE).- Una delegación de alto nivel de congresistas de EE.UU. viajó hoy a Cuba para visitar al contratista estadounidense Alan Gross, encarcelado en La Habana, y reunirse con dirigentes de la isla para presionar en favor de su liberación.

"Nos encantaría que él (Gross) pudiera estar en el avión con nosotros cuando nos vayamos el miércoles", comentó el senador demócrata Patrick Leahy, quien lidera la misión, en declaraciones hechas en la Sección de Intereses de EE.UU. en La Habana y recogidas por la cadena CBS.

No obstante, el grupo no espera una liberación de Gross durante su visita a Cuba, que se prolongará hasta el miércoles.

Hace un año, en febrero de 2012, Leahy (demócrata por Vermont) y otros congresistas ya estuvieron en La Habana con el mismo propósito y se reunieron entonces con el presidente cubano, Raúl Castro.

Esta vez los legisladores, entre los que figuran el senador republicano Jeff Flake (Arizona) y el congresista demócrata Jim McGovern (Massachusetts), prevén tener encuentros con el canciller de la isla, Bruno Rodríguez, y con el presidente de la Asamblea Nacional de Cuba, Ricardo Alarcón.

La de este grupo es la primera visita a la isla para tratar el caso de Gross desde que el presidente de EE.UU., Barack Obama, ganó la reelección en noviembre para un segundo mandato.

Gross, quien trabajaba en una empresa subcontratada por la Agencia Estadounidense de Desarrollo (USAID), fue encarcelado en Cuba en 2009 por distribuir tecnología de comunicaciones a una comunidad judía.

En marzo de 2011 fue juzgado y condenado a 15 años de prisión bajo cargos de actividades subversivas contra el Estado cubano.

En diciembre pasado, el Senado estadounidense aprobó por consenso unánime una resolución bipartidista que exige a las autoridades cubanas la liberación inmediata de Gross y que se le facilite la ayuda médica que necesita.

Según su familia, la salud de Gross, de 63 años, se ha "deteriorado severamente" en estos años, durante los que ha desarrollado artritis degenerativa en una pierna y una afección en el hombro.

Recientemente el músico cubano Silvio Rodríguez lanzó una petición a Obama para que dialogue con el Gobierno de Cuba sobre la posibilidad de un "canje" de Gross por los cinco agentes cubanos que cumplen condenas en Estados Unidos.

"Los Cinco", como se conoce en Cuba a Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González, fueron condenados a penas de cárcel de hasta dos cadenas perpetuas por un tribunal de Florida en 2001 por conspirar y operar como agentes extranjeros sin haberlo notificado al Gobierno estadounidense.

Todos ellos están en prisión, salvo René González, que permanece en Florida cumpliendo tres años de libertad vigilada.

SAO PAULO, 18 (ANSA) - El canciller brasileño, Antonio Patriota, afirmó hoy que la visita de la activista opositora cubana Yoani Sánchez iniciada hoy a Brasil forma parte de un "proceso de mayor libertad para los ciudadanos cubanos".

"Brasil siempre dejó en claro que proveería todas las condiciones (para que Sánchez viajara al país sudamericano), fue concedida la visa", dijo Patriota a periodistas, en el primer viaje que la activista opositora al gobierno de Raúl Castro realiza al exterior.

Sánchez, dijo Patriota, "se encuentra en Brasil y es reflejo también de un proceso de mayor libertad para los ciudadanos cubanos que es reconocido internacionalmente".

En enero pasado La Habana flexibilizó las condiciones para viajar al exterior, lo que le abrió camino a Sánchez, que posee el blog Generación Y.

Patriota, tras reunirse con su homólogo de Surinam en el Palacio de Itamaraty, citó que la apertura cubana fue motivo de destaque durante una visita que hizo a Brasil la estadounidense Julia Sweig, del Consejo de Relaciones Exteriores norteamericano.

El canciller negó conocer un supuesto plan de la embajada cubana en Brasilia, denunciado por la revista opositora Veja, para que el gobernante Partido de los Trabajadores (PT) y el oficialista Partido Comunista do Brasil (PCdoB) investiguen las actividades de la opositora en el país sudamericano.

Sánchez llegó a Brasil vía el aeropuerto de Recife, donde fue repudiada por unos 25 militantes de la juventud comunista. Lo mismo le esperó en el aeropuerto de Bahía, su escala final, en Salvador, donde debió salir por una puerta alternativa para evitar una manifestación en su contra.

SANTIAGO, 18 FEB (NOTIMEX).- La bloguera cubana Yoani Sánchez recibió hoy a su arribo a Brasil el repudio de manifestantes que protestaron por su visita al país, en las ciudades de Recife y Salvador de Bahía.

Pequeños grupos de manifestantes, partidarios de la revolución cubana y premunidos de carteles, lanzaron consignas a favor de Cuba y contra el "imperialismo" norteamericano.

Sánchez llegó este lunes a la ciudad de Recife procedente de Panamá, tras abandonar esta víspera La Habana, y luego continuó viaje a Salvador do Bahía.

El diario Correio de Salvador informó este lunes que Sánchez participará este lunes en debates y eventos en los que hablará sobre la lucha por la libertad de expresión en Cuba.

Sánchez asistirá en la ciudad de Feira de Santana, a la exhibición del documental Conexión Cuba-Honduras, del cineasta Dado Galvão, no Museu Parque do Saber, junto con el senador Eduardo Suplicy (PT-SP), precisó la fuente.

La bloguera, quien permanecerá 80 días fuera de Cuba tras conseguir un permiso de salida de acuerdo a la nueva legislación cubana, a su arribo a Brasil comenzó a usar una "Tablet", según informó en su página electrónica Folha do Sao Paulo.

"Guaú, que conexión más rápida", tuiteó Sánchez, aseveró Folha. "Estoy como un niño que conoce algo nuevo".

Sánchez inició este lunes una gira internacional que la llevará, además, a México, Perú, Estados Unidos, República Checa, Alemania, Suecia, Suiza, Italia y España.

BRASILIA, 18 FEB 2013 (AFP) - La opositora cubana Yoani Sánchez llegó la madrugada del lunes a la ciudad de Recife, en el noreste de Brasil, donde inició una gira de tres meses por unos 12 países de América y Europa, tras haber conseguido su permiso de salida de Cuba, informaron medios locales.

Sánchez, impedida de salir de la isla una veintena de veces por el gobierno comunista, fue recibida en el aeropuerto de Recife, la capital del estado de Pernambuco, por varios amigos, entre ellos el cineasta brasileño Dado Galvão, y muchos periodistas, pero también por manifestantes en favor de Cuba.

Una veintena de activistas la acusaban de ser una agente de la CIA y estar al servicio de Estados Unidos.

"Viva la democracia, quiero esta democracia también en mi país", respondió la cubana, según el sitio informativo G1.

Sánchez, una filóloga de 37 años y autora del blog "Generación Y" (www.desdecuba.com/generaciony), crítico del gobierno comunista cubano, viajó luego a Salvador de Bahía, donde participará en el lanzamiento del documental "Conexión Honduras", realizado en 2009 por Dado Galvão y en el que es entrevistada.

El jueves la bloguera llegará a Sao Paulo, donde presentará su libro "De Cuba con cariño".

"Brasil fue el país que más se esforzó en sacarme de mi exilio insular", dijo Sánchez, al explicar por qué eligió este país como primera escala de su gira de tres meses que la llevará también a Argentina, México, España, República Checa, Italia, Polonia, Holanda y Estados Unidos, entre otros países.

Al partir el domingo de La Habana, Sánchez adelantó que en Estados Unidos visitará "las oficinas del gigante Google y las de las redes sociales Twitter y Facebook".

"Voy a aprender todo lo que pueda y pienso que después de este viaje estaré más preparada" y "que Generación Y dará un cambio cualitativo, porque siempre digo que en la evolución está la vida", añadió.

Sánchez, quien recibió su pasaporte el 31 de enero, pudo viajar gracias a una reforma migratoria, que el gobierno de Raúl Castro puso en vigor el 14 de enero y que eliminó el permiso de salida y la carta de invitación, que hicieron difícil y costoso para los cubanos viajar al exterior durante medio siglo.

LA HABANA, 18 FEB (XINHUA) -- La Federación Latinoamericana de Cirugía (Felac) llevará a cabo un simposio regional sobre el tema del 4 al 7 de marzo en el Palacio de Convenciones de La Habana, anunciaron hoy los organizadores.

La reunión de la FELAC se desarrollará de forma paralela al XII Congreso Cubano de Cirugía. La FELAC agrupa a todas las sociedades y asociaciones de cirugía de América Latina, y realiza congresos bienales y reuniones regionales en los años intermedios entre las magnas citas.

El programa científico del congreso cubano incluye conferencias sobre temas como tiroides y paratiroides, pulmón y mediastino, cirugía mínima invasiva, abdomen agudo, trauma y avances en oncología.

También se debatirá acerca de la cirugía de la tercera edad, ambulatoria, cirugía bariátrica, avances tecnológicos y trasplantes, entre otros.

Durante los días del congreso permanecerá abierta una exposición en la cual empresas, laboratorios, hospitales y firmas especializadas exhibirán y comercializarán equipos, productos, medicamentos y otros materiales afines.

LA HABANA, 17 FEB (EFE).- El escritor cubano Leonardo Padura defendió su voluntad de seguir siendo el mismo, pensar con su cabeza y ser cada día más libre, al recoger el Premio Nacional de Literatura 2012, que le había sido otorgado en diciembre de 2012 y que recogió hoy en el marco de la Feria del Libro de la Habana.

"Lucharé por continuar siendo el mismo, por pensar con mi cabeza, por ser cada día un poco más libre mientras que escribo 'Herejes', una novela sobre los riesgos de asumir la libertad, en otros tiempos históricos y también en este tiempo presente desde los días de mi vida", afirmó durante el acto de entrega del galardón.

Padura (La Habana, 1955), se congratuló de que su trabajo le dio la "entrañable oportunidad" de "conocer" al policía Mario Conde, el personaje fetiche de sus novelas policíacas, a quien consideró "un amigo" que durante 23 años ha viajado con él ayudándole "a entender este país singular y enigmático en el que vivimos, a veces tan generoso y a veces tan mezquino".

Y también, añadió, "a darle forma y expresión a mis sentimientos sobre la historia, la vida, la amistad, el amor, el miedo, la frustración, la pobreza humana material y espiritual, y la condición de ser cubano".

El narrador, periodista y ensayista, considerado uno de los escritores más populares dentro y fuera de la isla, defendió el trabajo como el medio que le ha permitido ganarse la vida "decente y buenamente" y "tener lo que tenía que tener" sin que nadie se lo otorgara "por complacencias de ninguna clase".

Asimismo, reconoció los "sinsabores" que le ha traído su labor de escritor y que como tal no ha podido sustraerse a "los beneficios y las calamidades".

Dijo que por sí mismo ha podido comprobar que más duro se le hace a algunos admitir el éxito ajeno "si el personaje en cuestión no pertenece a capillas, ni comparte militancias partidistas o grupales, si el éxito es el resultado del trabajo cotidiano y no de favores compartidos".

"He tratado a lo largo de todos estos años y cada vez con más conciencia e insistencia de ser un hombre todo lo libre e independiente que puede ser una persona en un mundo y en una sociedad como esta en que vivimos", subrayó.

Padura sostuvo que ha tratado de decir "con sinceridad" lo que piensa, dentro y fuera de la isla y que ha mantenido "la fidelidad" a sus amigos dentro y fuera del país.

No obstante, admitió que ha sufrido sus "miedos", pero afirmó que no se ha dejado "vencer" por ellos "a través de la simple fórmula de enfrentarlos".

"Nunca me he dedicado a atacar a nadie, y menos por sus opiniones políticas pues creo que todas son respetables mientras no agredan o limiten el derecho y la dignidad de los demás", aseguró.

Sobre sus libros dijo que ha escrito los que ha querido, y los que ha creído que "podía y debía" escribir.

Sostiene que por todo esto ha "pagado un precio", aunque, dice, lo "ha hecho con satisfacción".

Pero cree que se lo merece "por ser un cubano de estos tiempos, por escribir, pensar, actuar y vivir como he vivido, golpeando cada día al yunque para sacar chispas en el metal más duro, dando la lata y gritando lo que tenemos que gritar, nuestra pequeña verdad, nuestra pequeña angustia y también nuestra pequeña alegría".

En la ceremonia celebrada este domingo se encontraban el ministro de Cultura, Rafael Bernal; la presidenta del Instituto del Libro, Zuleica Romay, varios premios nacionales de literatura, intelectuales y numeroso público.

Padura adelantó a Efe que la presentación de su nueva novela "Herejes" tendrá lugar en septiembre próximo posiblemente en el "Hay Festival" de Segovia (España, centro) y sobre el avance en la adaptación de cuatro de sus novelas para construir una serie de televisión de ocho capítulos con Mario Conde de protagonista.

MADRID, 17 FEB (DPA) - La historia de zombis cubana "Juan de los muertos" se alzó esta noche con el Premio Goya a la mejor película iberoamericana, en la fiesta anual del cine español en la que "Blancanieves", la película muda y en blanco y negro de Pablo Berger, se convirtió en la gran triunfadora de la noche.

"Juan de los muertos", que se estrenó en España en enero, se impuso a la argentina "Infancia clandestina"; a la paraguaya "7 cajas" y la mexicana "Después de Lucía".

"Han abierto una puerta para el cine independiente cubano que nadie va a poder cerrar", manifestó, emocionadísimo, el director Alejandro Brugués, al recoger en el escenario del Auditorio Príncipe Felipe el galardón de manos de la actriz Marta Etura y la cineasta Judith Colell, vicepresidentas ambas de la Academia del Cine español.

Brugués estuvo acompañado por Alexis Díaz de Villegas, protagonista del film e igual de emocionado que el director. Éste, aseguró Brugués, es un Goya para todos los cubanos que hacen cine.

La cinematografía cubana consigue así su cuarto Goya con la historia de un grupo variopinto que enfrenta una invasión zombi en La Habana y que incluye algunas críticas a la realidad de la isla pero con mucho humor.

Para su director, el éxito del film se debe a que el público ha sabido entender el subtexto y la crítica social.

La gran triunfadora de la gala del cine español fue sin embargo "Blancanieves", la adaptación muda y en blanco y negro que Pablo Berger hizo del cuento de los hermanos Grimm. La película se hizo con 10 de los 18 galardones a los que había sido nominada, entre ellos los de mejor película y mejor actriz, que se llevó Maribel Verdú como una malvada madrastra.

La gala estuvo marcada por las críticas, unas en clave de humor y otras más serias, a los recortes del gobierno de Mariano Rajoy.

LA HABANA, 18 FEB 2013 (AFP) - Una "masa ártica, seca y fría" azotó la madrugada de este lunes a Cuba, donde 20 estaciones meteorológicas registraron temperaturas por debajo de los 10 grados celsius, algo inusual en la isla incluso en esta época de invierno (boreal), informó el Instituto de Meteorología.

"La madrugada fue notablemente fría hacia localidades del interior y sur de la región occidental y central donde 20 estaciones meteorológicas reportaron temperaturas mínimas inferiores a los 10 grados Celsius", dijo el Instituto en su sitio web (www.met.inf.cu).

La temperatura más baja fue de 4,0 grados celsius, registrada en Bainoa, 45 km al oeste de La Habana, mientras que en la capital los termómetros cayeron a 11,9 grados, sorprendiendo a los cubanos y a miles de turistas extranjeros que atiborran los hoteles en medio de la temporada alta de turismo.

La temperatura mínima en La Habana, situada en el occidente de la isla, raramente baja de 17 grados.

"En el resto de estas regiones (occidental y central) las temperaturas mínimas estuvieron entre 10 y 13 grados Celsius y llegaron hasta 19 grados Celsius en la región oriental", donde casi nunca bajan de 25 grados, añadió el Instituto.

En Cuba, las temperaturas son generalmente altas en invierno y verano. Los valores medios anuales van desde los 22 a 28 grados y son superiores en las costas orientales.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Raquel Román Gambino **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Correctora:** Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
